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REUNI ÃO ORDINÁRIA DE 29-01-990 

Aos vinte nove dias do mes de Janeir~ do ano de 1990, nesta Cida• 
de de Aveiro, Edifício dos Paços do Concelho e Sala das Reuniões compareceram to

dos os Membros do Executivo Municipal, a fim de celebrarem a reunião ordinária. 

Pelas 14 horas e 30 minutos o Sr. Presidente declarou aberta a pr~ 

sente reuniao. 

RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA: - A Câmara tomou conhecimento do ba

lancete da tesouraria relativo ao dia 26 do mês em curso, o qual acusa ~ seguin

te movimento em dinheiro: Saldo do dia anterior em operações orçamentais - vinte 

e quatro milhões quinhentos e sessenta e quatro mil e noventa e seis escudos; Sal 

do do dia anterior em operações de tesouraria - sete milhões quinhentos e quaren

ta e nove mil setecentos e vinte e oito escudos; Receita do dia em operações orç~ 

mentais - cinco milhões quinhentos e sessenta e um mil setecentos e oitenta e~is 

escudos; Receita do dia em operações de tesouraria - duzentos e vinte e seis mil 

setecentos e doze escudos; Despesa do dia em operaç6es orçamentais - setecentos 

e sessenta e um mil cento e cinco escudos e cinquenta centavos; Saldo para o dia 

seguinte em operações orçamentais - vinte e nove milhões trezentos e sessenta e 

quatro mil setecentos e setenta e seis escudos e cinquenta centavos; Saldo para o 

dia seguinte em operações de tesouraria - sete milhões setecentos e setenta e seis 

mil quatrocentos e quarenta escudos. 

AVEIRO E FORLI - RELAÇÕES DE AMIZADE: - O Sr. Presidente deu conh~ 

cimento do convite efectuado pela Câmara de Forli para uma delegação Aveirense se 

deslocar àquela Cidade Italiana, na sequência do processo de amizade iniciadoaq~ 

do da irmanação com Bourges e sugeriu que a mesma seja constituída por quatro Ve

readores a indicar oportunamente. Seguiu-se troca de impressões sobre o assunto. 

AVEIRO NEWARK - RELAÇÕES DE AMIZADE: - Também pelo Sr. Presidente 

foi dado a conhecer o convite feito pela Câmara de Newark para uma visita àquela 

Cidade em Maio, próximo. 

AVEIRO E OITA - CIDADES IRMÃS: - Por proposta do Sr. Presidente a 

Câmara deliberou, por unanimidade, formalizar um convite à Câmara Municipal de 

Oita para a visita a Aveiro de uma delegação daquela Cidade Irmã. 

ASSOCIAÇÃO DE MUNICÍPIOS DA RIA: - O Sr. Presidente comunicou que 

está a ser constituída a Assembleia Intermunicipal da Associação de Municípios da 



Ria, faltando apenas a indica~ão
 

Câmaras, cou vista à entrada em funcionamento da mesma.
 

LICENÇAS DE OBRAS: - Ka sequência da deliberação tomada na rewúEo 

de 22 do m~s em curso sobre o processo nQ. 844/89, de INTERDEP, o Sr. Presi

dente deu conhecimento do Telex recebido daquela Empresa em que se solicita seja 

clarificada a redacção da mecionada deliberação, pois interpretam a expressão "não 

se veta a viabilidade" como nada ter sido aprovado mas simplesmente adiado o estu 

do do problema. 

Por proposta do Sr. Presidente e após troca de impressões, a Câma

ra deliberou, por unanimidade, rectificar o teor da já citada deliberação no sen

tido de à viabilidade em causa ser dada uma aprovação de princípio, condicionando

-se a aprovação definitiva à elaboração de um estudo de volumetria e i~tegração u~ 

banística, incluíndo acessos, estacionamentos, funções, etc .• para o que deverác~ 

tactar-se a TECNOPOR no sentido de serem esclarecidos alguns pormenores relativos 

ao parecer já emitido sobre o assunto. 

GABINETE DO BAIXO VOUGA: - A Vereadora Drª. Maria Antónia informou 

ter estado presente numa reunião do Gabinete do Baixo Vouga, realizada no Governo 

Civil de Aveiro, presidida pelo Secretário de Estado da Agricultura, e deu nota 

dos assuntos mais importantes na mesma tratados, salientando a aprovação da zona 

lagunar, a construção de um dique no pró*imo ano, as verbas previstas no PEDAP e 

outras comparticipações através dos Fundos Comunitários. 

De seguida o Vereador Sr. EngQ. António Alves perguntou à Senhora 

Vereadora se a mesma participou na reunião a título particular ou em representação 

da Câmara, ao que esta respondeu ter sido na segunda qualidade, tendo de imediato 

aGueIe Sr. Vereador lamentado o facto de não ter sido convocado para a dita reu

nião urna vez que, de acordo com a distribuição de tarefas, ele também tem repre

sentaçao no Gabinete do Baixo Vouga. 

OBRAS PARTICULARES: - A Vereadora Drª. Maria Antónia perguntou so

bre a situação do Edifício Veneza sito no gaveto formado pelas Ruas Fernão Olivei

ra, ~anuel Firmino e Conselheiro Luís Magalhães, o qual se encontra parado há já 

alguns meses. Respondeu o Vereador EngQ. Vítor Silva que disse ter conhecimento 

da constituição de nova sociedade que, segundo apurou, vai reiniciar brevemente 

os trabalhos. 

JUNTAS DE FREGUESIA - T~~SFERÊNCIA DE VERBAS: - Depois de a Verea

dora Drª. Maria Antónia ter perguntado para quando estava prevista a distribuição 

pelas Juntas de Freguesia, das verbas previstas no orçamento para o ano em curso, 

foi deliberado, por unanimidade e por proposta do Sr. Presidente autorizar o paga
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mento aqueles Orgaos das verbas correspondentes aos duo~fcimos ~meses de J an\ i r o 

e Fevereiro. 

PROVAS DESPORTIVAS: - Por proposta do Vereador Sr. Engº. Maia, foi delibera

do, por unanimidade, apoiar a realização do Torneio Juvenil do Carnaval a promover pe
, 

la Associação de Futebol de Aveiro, em moides a definir oportunamente. 

GABINETE DO BAIXO VOUGA: - Na sequencia da deliberação tomada anteriormente, 

sob o título em epígrafe, a Vereadora Drª. Amélia Brito pediu que ficasse exarado em 

acta o seu protesto pelo facto de se ter ignorado a representação do Vereador Engº An

tónbAlves no Gabinete do Baixo Vouga. 

CÂ}~RA MUNICIPAL - VEREADORES - PEDIDOS DE ESCLARECIMENTOS:- Continuando no 

uso da palavra, a Vereadora Drª. Amélia Brito solicitou vários esclarecimentos 

mente sobre: funcionamento do Gabinete de Imprensa, lembrando a necessidade de 

dever ser disciplinado para se evitar a informação consoante tendências; para quando 

se prevê o inicio de funcionamento dos chamados "Mini-Executivos" sugerindo que fique 

devidamente clarificado o seu funcionamento e as respectivas competêcias; para quan

do se prevê a distribuição de espaço físico para os Vereadores que não se encontram 

a tempo inteiro poderem trabalhar; qual vai ser o critério de escolha dos Vereadores 

que irão constituir a delegação que se deslocará a Forli; para quando se prevê a rea

lização de obras que se tornam urgentes levar a cabo na Escola nº. 2 da Vera-Cruz; e 

qual o resultado da vistoria efectuada ~s obras do Magistério Primário. 

Mais solicitou a Senhora Vereadora que de futuro, toda a correspondêcia e 

dossiers relativos aos pelouros que lhe foram atribuidos, lhe sejam canalizados. 

Imediatamente a seguir o Sr. Presidente recordou que a incapacidade fisica 

do Sr. Júlio Martins não tem sido propícia ao funcionamento normal do Gabinete de 

Imprensa mas irá procurar solucionar este problema e apontou para o mês de Março Como 

tenpo previsto para finalizar obras que possibilitarão a atribuição de um espaço fisi 

co, na Câmara, aos Vereadores que ainda não dispõem de local de trabalho.Mais esclare

ceu que não era muito viável enviar a correspondência solicitada pela Vereadora, a sua 

casa. 

EDIFíCIOS MUNICIPAIS: - Após troca de impressões sobre as deficientes con

dições em que se encontram em funcionamento os diversos serviços municipais, devido ao 

problema derivante da falta de espaço, foi deliberado, por unanimidade, efectuar con

tactos com o Director de Finanças de Aveiro, no sentido de saber para quando se prevê 

a mudança dos Serviços da lª. Repartição de Finanças que se encontram instalados no 

19. andar do edifício municipal, chamando-lhe a atenção para o facto de esta Câmara
 

estar a alugar instalações para funcionanLento dos respectivos serviços
 

ID~rnIZAçÕES: - A Câmara tomou conhecimento da pretensao formulada por 

Amândio de Melo Pereira Tavares ex-proprietáro de um terreno sito na Rua João 

de Moura, adquirido pela Câmara em 1972, solicitando o pagamento de urna indemni



~J~st~~int~~porádOzação pelo facto de, aquando da venda, o terreno

Orgi~do baixo valorintegralmente no domínio püblico, motivo que por que foi 

vendido - trezentos mil escudos -, tendo agora sido alienado para construção uma 

parte do mesmo à Firma CODAVE, pelo valor de cinco milhões trezentos e noventa e 

nove mil novecentos e setenta escudos. Face ao teor da informação e avaliação~e~ 

tuada pela Divisão dos Serviços Urbano~, foi deliberado, por unanimidade, conce

der ao requerente uma indemnização no valor de dois milhões de escudos. 

AUTOS DE VISTORIA DE MEDIÇÃO DE TRABALHOS: - Foi deliberado, por 

unanimidade, autorizar o pagamento dos seguintes autos de vistoria e medição de 

trabalhos: 

- lê. situaçio da obra "Aterro do Terreno Reservado à Futura Es

taçao de Serviço Mobil", adjudicada a Victor de Jesus Rodrigues Almeida, da qua~ 

tia total de dez milhões cinquenta e cinco mil duzentos e cinquenta escudos; 

- lê. situação da obra "Arranjos Exteriores à Junta de Freguesia 

de Cacia", adjudicada à VIATÉCNICA - Infraestruturas Viárias, Ldª., da quantia 

total de quatro milhões seiscentos e cinquenta e sete mil novecentos e setenta e 

cinco escudos; 

.. lê. situação da obra "Fornecimento e Montagem de Tratamento de 

Águas da Piscina Olímpica de Aveiro", adjudicada a Pinto & Cruz, Ldê., da quantia 

total de dez milhões quatrocenlus e onze mil escudos; 

- 2ª. situação da obra "Aluguer de Equipamento para Movimentação 

de Terras", adjudicada à TERRAVEIRO - Terraplanagens de Aveiro, da quantia total 

de um milhão cento e trinta e nove mil e oitocentos escudos; 

- 2ª. situação da obra "Electrificação do Loteamento de S. Jacin

to", ad~udicada a Cunha Queirós, Ldª., da quantia total de dois milhões doze mil 

quinhentos e oitenta e sete escudos; 

- lª. situação da obra "Construção do Edifício da Junta de Fregu! 

sia de S. Jacinto", adjudicada a Pereira & Fernandes, Ldê., da quantia total de 

oitocentos e vinte e um mil seiscentos e noventa e dois escudos; 

- lê. situação da obra "Junta de Freguesia de Cacia - 3ª. Fase", 

adjudicada a Afonso Gomes dos Reis, da quantia total de trezentos e cinquenta e 

oito mil oitocentos e noventa e três escudos; 

- Sª. situação da obra "Construção do Edifício da Junta de Fregu! 

sia de S. Jacinto", adjudicada a Pereira & Fernandes, Ldª., da quantia total de 

quinhentos e oitenta e três mil e quarenta e seis escudos; 



- Bê. s í.t uaçao da {os ~~n a Freobra "paVimen;~f'
guesia de Santa Joana", adjudicada à VIATÉCNICA - Infraestruturas Viárias, Ldª., 

da quantia total de três milhões cento e sessenta e sete mil oitocentos e dez es

cudos; 

- 2lª. situação - ]2. '; fase da obra "Construção de 784 Fogos de Ha
• 

bitação Social em Santiago - INH - Arrendamento", adjudicada à EDIFER, da quantia 

total de oito milhões trezentos e vinte e quatro mil oitocentos e setenta e um es

cudos; 

- Revisão de preços provisória ã 21ª. situação - l~. fase da obra 

"Construção de 784 Fogos de Habitação Social em Santiago - INH - Arrendamento", 

adjudicada ã EDIFER, da quantia total de um milhão quatrocentos e sessenta e cin

co mil cento e setenta e sete escudos; 

- 22ê. situação - lª. fase da obra "Construção de 784 Fogos de Ha

bitação Social em Santiago - INH - Venda", adjudicada ã EDIFER, da quantia total 

de três milhões novecentos e setenta e seis mil novecentos e vinte e seis escudos; 

- Revisão de preços provisória ã 22~. situação - lª. fase da obra 

"Construção de 784 Fogos de Habitação Social em Santiago - INH - Venda", adjudic~ 

da à EDIFER, da quantia total de setecentos e trinta e dois mil quinhentos e oiten 

ta e nove escudos. 

AUTOS DE RECEPÇÃO DEFINITIVA: - Foi deliberado, por unanimidade, 

aprovar os autos de recepção definitiva das obras "Pavimentação da Rua do Baixei

ro em Aradas", "Pavimentação de Bermas na Rua Direita em Aradas" e "Pavimentação 

da Rua do Barreiro no Solposto", adjudicadas à VIATÉCNICA, LDA., e autorizar a 

restituição das importâncias que se encontram retidas como depósitos de garantia. 

FEIRA INTERNACIONAL DE BORDÉUS: - O Sr. Presidente comunicou que o 

Município de Aveiro foi convidado a participar no Certame acíma indicado, cujo 

te:na para o ano em curso ê "O MAR". 

EDIFíCIOS MUNICIPAIS: - Na sequência da deliberação tomada na reu

niao de 22 de Janeiro, corrente, foi presente uma informação dos Serviços Técni

cos segundo a qual há necessidade de aumentar a área das divisórias nas novas in~ 

talações da Rua 31 de Janeiro. Tendo em vista que a Firma RUCA - Fábrica de Portas 

e Janelas, Ldª., foi a que apresentou proposta de valor mais baixo para a execu

ção da referida empreitada, foi a mesma consultada tendo apresentado proposta do 

valor de quatrocentos e cinquenta e cinco mil e cinquenta e sete escudos para a 

execuçao das alterações propostas. Assim e tendo em vista que os valores apresen

tados continuam a ser os que melhor satisfazem, foi deliberado, por unanimidade, 



adjudicar â referida Firma a execução da totalempreit~ ::antia~. pel~
de um milhão quinhentos e cinquenta e oito mil duzentos e cinquenta escudos. 

GRUPO COLUMBÓFILO DE S. JACINTO - EDIFfcIO-SEDE: - Presente o pro

jecto para a construção da Sede do Grupo Columbófilo de S. Jacinto, tendo sido 

deliberado, por unanimidade, considerar o mesmo aprovado .
• 

ESCOLAS DO CONCELHO - PRI~~RIA NQ. 2 DE SARRAZOLA: - Presente e 

apreciada urna informação da Co-Coordenadora do Projecto MEREC, segundo a qual se 

torna urgente proceder ii reabilitação do edifício em epígrafe, dado o estado de de

gradação em que o mesmo se encontra. Tendo em consideração o projecto de reabili

tação elaborado .pe l o Sector de Construção Civil daquele Gabinete, cujos custos se 

cifram na quantia aproximada de dois milhões cento e sessenta e dois m ~l oitocen

tos e trinta e dois escudos e cinquenta centavos, foi deliberado, por unanimidade, 

aprovar aquele estudo e abrir concurso l.imitado para execução das respectivas obras. 

IDEM - PRÉ-PRIMÁRIA DE AL~fIEIRA: - Presente, também, uma informa

ção prestada pelo técnico municipal responsável, segundo a qual há necessidade de 

se providenciar urgentemente o fecho da cave do Jardim de Infância em epígrafe, 

mediante a colocação de dois portões articulados em ferro, cuja estimativa de cu~ 

tos ronda os trezentos mil escudos. Foi deliberado, por unanimidade, solicitar pr~ 

?ostas para o efeito,junto das casas da especialidade. 

AQUISIÇÃO DE BENS: - Em seguimento da deliberação tomada na reun~o 

de 15 do mês em curso, a câmara tomou conhecimento de urna carta da inquilina 

do prédio sito na Rua Gustavo Ferreira Pinto Bastos, nQ. 69, D. Rosa Conde Calei

ra, em que solicita o pagamento da indemnização de um milhão e novecentos mil es

cudos para deixar devoluta a respec.tiva habitação, bem como cinquenta mil escudos 

para a mudança e cento e cinquenta mil escudos como indemnização pelos estragos 

causados pelas inundações provocadas pela retirada do contador de água do andar 

superior. Depois de breve troca de impressões, a Câmara deliberou, por unanimida

de, autorizar o pagamento à requerente da indemnização do valor de um milhão e qui

nhentos mil escudos, igual à que foi paga aos restantes inquilinos, acrescida da 

correcçào monetária à taxa legal do Banco de Portugal, bem como das quantias refe

ridas de cinquenta mil escudos para a mudança e cento e cinquenta mil escudos co

mo compensaçao dos estragos. 

IDEM - CENTRO COORDENADOR DE TRANSPORTES: - Na sequência da deli

beração tomada em 13 de Novembro, do ano findo, que adquiriu uma propriedade per

tencente a Albino Correia Tavares e outra, destinada ao Centro Coordenador de 

Transportes, pela quantia total de sete milhões seiscentos e oitenta e cinco mil 

escudos, foi deliberado, por unanimidade, fixar as condições de pagamento do se
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guinte modo: dois milhões seiscentos e mil escudos no 

escritura e O restante em mensalidades de um mi escudos, cada. 

AQUISIÇÃO DE BENS - ESTAÇÃO ELEVATÓRIA DE CACIA: - A Câmar a tomou 

conhecimento de uma exposição apresentada por José Nunes Bastos Pereira, actual 

proprietário de um terreno sito na Mandante, Freguesia de Ca ci a , deste Conc e l ho , .. 
necessário à Estação Elevatória do Sector Norte (Cacia), a propôr a venda do mes

mo a esta Câmara Municipal, pela importância de um milhão de escudos. Lida a in

formação prestada pela Divisão dos Serviços Urbanos, que aqui se dá como transcri 

ta e tendo em conta todos os antecedentes deste processo, foi deliberado, por una 

nimidade, concordar Com aquel a proposta. 

FUNCIONALISMO MUNI CIPAL - FALTAS COM PERDA DE VENCIMENTO: - Presen 

te e apreciada uma informa ção da Reparti ção de Pessoal, a solicit ar que a Câmara 

delibere no sentido de que os descontos correspondentes às faltas com perda de 

vencimento, dadas ao abrigo do disposto no ArtQ. 68º. do Decreto-Lei nQ. 497/88, 

de 30 de Dezembro, sejam descontadas no mês imediato àquele em que foram dadas e 

não no mes de Dezembro como a Lei refere, por forma a evitar inconvenientes para 

os serviços. Foi deliberado, por unanimidade, concordar com o exposto e proceder 

em conformidade com a citada informação. 

IDEM - CONCURSOS - OPERÁRIO XÃO-QUALIFICADO PRINCIPAL: - Presente 

a acta do Júri do concurso acima indicado segundo a qual os respectivos candida

tos Altino Ribeiro da Silva e Miguel António Pardelha Leal obtiveram a classifi

cação de treze valores. Por unanimidade e por escrutínio secreto, foi deliberado 

homologar aquela classificação e nomear aqueles candidatos para as vagas existen

teso 

IDEM - IDEM - OPERÁRIO QUALIFICADO-MESTRE: - A Câma r a tomou conhe

cimento da acta do Júri do concurso em epígrafe, e deliberou, por unanimidade, 

homologar a classificação de catorze valores atribuída ao único concorrente Ino

cêncio Ribeiro Gaspar. Tambêm por unanimidade e por escrutínio secreto, foi de

liberado nomear o referido candidato para a vaga existente. 

IDEM - IDEM - OPERÁRIO QUALIFICADO PRINCIPAL: - Lida a acta do 

Júri do conurso em epígrafe, e após troca de impressões, foi deliberado, por un~ 

nimidade, homologar as seguintes classificações atribuídas aos respectivos con

correntes: 14 valore s - Avelino Rodrigues Martins; 13 valores - José da Conceição 

Barreto; 12 valores - Diamantino Mendes Alves e Gui l he r mi no António Leite e 10 

valores - Mário Jorge Prata. Mais foi deliberado, também por unanimidade e escr~ 

tinio secreto, nomear para as três vagas existentes, os candidatos Avelino Rodri 

gues Martins, José da Conceição Barreto e Diamantino Mendes Alves. 
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GIENE: - Presente também a acta do Júri do c~urjh em epígrafe, tendo sido deli 

berado, por unanimidade, homologar a classifica~~ de 14 valores atribuída ao ú~~ 

co concorrente Bernardino Gonçalves Ferreira Coelho. Foi ainda deliberado, tambem 

por unanimidade e escrutínio secreto, nomear aquele candidato para a vaga existen 

te. 

IDEM - IDEX - OPERÁRIO SEMI-QUALIFICADO DE 2A. CLASSE: - De acordo 

com a acta do Júri do concurso em epígrafe, que atribuíu a classificação de 13 

va l or e s ao único concorrente Leonardo Bastos Ribeiro, a Câmara deliberou, por un~ 

nimidade e por escrutínio secreto, homologar aquela classificação e nomear aquele 

candidato para a vaga existente. 

IDEM - IDEM - OPERÁRIO QUALIFICADO DE 2A. CLASSE: - Presente aacta 

do Júri do concurso em epígrafe, tendo sido deliberado, por unanimidade, homolo

gar a classificação de 13 valores atribuída aos concorrentes António Fernando da 

Costa Marques, José dos Santos Neto e José Carlos Carvalho Monteiro. Foi ainda 

deliberado, por unanimdiade e por escrutínio secreto, nomear todos os concorren

tes para as três vagas existentes. 

IDEM - IDEM - OPERÁRIO QUALIFICADO DE IA. CLASSE: - Finalmente foi 

também presente a acta do Júri do concurso em epígrafe, tendo sido deliberado, por 

unanimidade, homologar as classificações de 17 valores, 12 valores e 8 valores 

atribuídas, respectivamente, aos concorrentes António Manuel Nunes Nazaré, Fran

cisco de Jesus Pereira e Manuel Rodrigues Matos. Foi também deliberado, por una

nimidade e por escrutínio secreto, nomear os candidatos António Manuel Nunes Na

zare e Francisco de Jesus Pereira para as vagas existentes. 

IDEM - DISCIPLINA: - O Sr. Presidente informou a Câmara de que na 

Secção de Acolhimento e Informação de Projectos foi detectada uma situação grave, 

respeitante à passagem de licença de obras falsa, e exibiu os documentos respect~ 

vos. Continuando no uso da palavra, informou que hã indícios de burla, falsidade 

e abuso de confiança, tudo indicando que tais factos foram praticados pelo dese

nhador Helder Ferreira Rodrigues pião. Após troca de impressões sobre o assunto, 

foi deliberado, por unanimidade: IQ. - Suspender, preventivamente o referido· de

senhador do exercício das suas funções, dado que a presença daquele funcionário 

se revela inconveniente para o serviço; 2Q. - Instaurar processo disciplinar, 

sendo nomeado instrutor, o Chefe de Repartição Financeira, Rui Henrique Couceiro 

Ribeiro de Barros; 3Q. - Participar a ocorrência à Polícia Judiciária. 

IDEM - CONTRATOS A PRAZO: - Face à informação prestada pela Chefe 

da Repartição de Pessoal, e às participações dos respectivos encarregados, a Câma 
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ra deliberou, por unanimidade, efectuar novos 2:tratos por mais 

mesmas categorias, com os seguintes trabalhador s: António Matos Valente, Rogério 

Manuel Marques Henriques, Natílio Fernando S. reira, António Correia Marcelino, 

António Francisco Craveiro de Matos, Pedro Manuel Ribeiro da Silva, José Fernando 

S. Marques, Fernando da Cunha Dias, Elias Encarnação Neves _e Maria Emíla Dias An
tunes. 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL - CONTAGEM DE TRABALHO A TEMPO CERTO: 

- Tendo em vista o disposto na Lei nQ. 86/89, que refere a obrigatoriedade do vis 

to do Tribunal de Contas para todas as admissões de pessoal, foi deliberado, por 

unanimidade que, durante o lapso de tempo que decorre entre o contrato feit o pela 

Câmara e o visto do Tribunal de Contas, os trabalhadores sejam dispensados do ser 

v i ço , retomando as funçues só depois de cumprida aquela formalidade. 

CONSTRUÇAO DE U}~ PISCINA EM CACIA: - Foi presente um ofício do em

preiteiro adjudicatário da obra em epígrafe, Af onso Gomes dos Reis, a comunicar 

que face ao mau temp o que se tem feit o sentir não lhe é possível concluir, no pr~ 

20 previsto, os re spectivos trabalhos, pelo que solicita a prorrogação do prazo 

respectivo. Lida a informação prestada pelo técnico municipal responsável, foi de

i ber a do , por unanimidade, prorrogar até ao dia 16 de Março, próximo, o prazo pa

ra conclusão da referida empreitada. 

CONSTR~ÃO DE ~ffi PISCI NA EM OLIVEIRINHA: - Foi ainda apreciada 

outro of í c i o do mesmo empreiteiro Sr. Afonso Gomes dos Reis, a solicitar também 

a prorrogação do prazo para conclusão da obra em epígrafe, pelos mesmos motivos 

já aduzidos na deliberação anterior. Face ao teor da informação prestada pelo téc

nico responsável, foi deliberado, por unanimidade, prorrogar até ao dia 1 de Março, 

próximo, o prazo para conclusão dos respectivos trabalhos. 

HABITAÇÃO - BAIRRO DE SANTIAGO: - Presente e apreciado um requeri

me~to de Benvinda Tavares Correia, residente no Bairro em epígrafe, nQ. 31-22.Esq., 

a solicitar que esta Câmara Municipal assuma o pagamento perante o IGAPHE, dos r~ 

troactivos referentes ã renda que lhe foi estipulada. Lida a informação prestada 

pela Técnica do Serviço Social e tendo em vista que a requerente foi realojada p~ 

lo IGAPHE e não por esta Câmara Municipal, foi deliberado, por unanimidade, inde

ferir a pretensão r~querida e submeter o assunto á consideração daquela Entidade. 

IDEM - CONSTRUÇÃO DE 784 FOGOS EM SANTIAGO: - A Câmara t omou conhe

cimento de uma informação prestada pelos Serviços Municipais de Habitação, a pro

pôr que para o próximo concurso e com referência à lª. fase sejam postos à v enda 

dez fogos (5 T2, 2 TI e 3 T3), e da 2ª. fase noventa fogos (10 T2, 70 T3 e 10 T4), 

ficando ainda, quarenta fogos para reservas e realojamentos. Após troca de impres

sões e tendo em vista que a procura foi bastante superior às expectativas, foi 
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deliberado, por unanimidade, concordar com aq~~ p~posta, devendo neste 

so os respectivos Serviços ter em consideração os/concorrentes que já foram inqu~ 

ridos e não contemplados no concurso anterior. 

HABITAÇÃO - REALOJAHENTOS: - Lida a informação prestada pelos Ser

viços Municipais de Habitação, que aqui se dá como transcrita, foi deliberado, por 

unanimidade, concordar com o teor da mesma e autorizar o realojamento das inquil~ 

nas do prédio si to na Rua Princesa Santa Joana, n9. 8, desta cidade, num T3 do Blo 

co A2 - 19. C, do empreendimento em Santiago. 

- Foi presente ~utra informação dos Serviços Municipais de Habita
Antonio 

ção, a comunicar que o Sr./José da Silva Miranda, residente no prédio sito na Rua 

Comandante Rocha e Cunha, adquirido por esta Câmara Municipal, para operações ur

banísticas, está na disposição de proceder à compra de um T3 no empreendimento de 

Santiago, em vez de ser realojado num dos fogos destinados a arrendamento, desde 

que lhe seja atribuído um subsídio da quantia de quatrocentos e sessenta mil escu

dos, correspondente aos dez por cento de entrada. Após troca de impressões sobre 

o assunto, foi deliberado, por unanimidade, autorizar a venda do Bloco A4 - 39. 

Andar - N, bem como a concessão do subsídio pretendido da quantia de quatrocentos 

e sessenta mil escudos. 

IDEM - SITUAÇÕES DE EMERGÊNCIA: - Presente uma informação dos Ser

viços Municipais de Habitação relativa ao inquérito efectuado a Mário da Silva Fi 

gueira, residente na Rua das Cardadeiras, em Esgueira. Face ao teor da mesma, foi 

deliberado, por unanimidade, considerar em situação de emergência o seu agregado 

faniliar, composto pelo casal, mãe e sogra. 

IDEM - C~~TRATO DE DESENVOLVIMENTO PARA CONSTRUÇÃO DE 64 FOGOS NO 

CAlÃO: - Foi presente o protocolo de colaboração a estabelecer entre a Câmara Mu

nicipal e o I.N.H., relativo aos contratos de Desenvolvimento de Habitaçãono ürião 

tend o si do de lib e rado, por unanimidade, distribuir um exemplar por todos os 

membros do Executivo, a fim de o assunto voltar a ser apreciado numa próxima reu

nião. 

ESCOLAS DO CONCELHO - AQUECIMENTO AMBIENTE - 2A. FASE: - Em sequê~ 

cia das deliberações já tomadas sobre o assunto, nomeadamente a de 11 de Dezembro, 

do ano findo, foi de novo presente à reunião o processo da obra em epígrafe. Após 

breve análise e depois de o Sr. Presidente ter historiado o processo, a Câmara 

deliberou, por unanimidade e com base nos considerandos técnicos e fundamentos ad~ 

zidos na informação prestada pelo técnico responsável pela obra, confirmar a adju

dicação da obra à Firma Fernando Ferreira dos Santos & C~., Ldª., pelo preço e 

condições constantes da re spectiva proposta, e, ainda, ordenar aos Serviços Admi



uistrativos que procedam à celebraçao do respectivo c~ató~o/~ , " 

COIMAS: - Presente um requerimento apres ntado por "0 Colosso" 

las, Lda., a solicitar a anulação da coima, da quantia de dez mil escudos, que lhe foi 

aplicada em virtude de ter procedido à colocação de um toldo publicitário no seu esta

belecimento, sito na Rua 12 Visconde da Granja, sem que para o efeito tivesse a respe~ 

tiva licença municipal. Analisado o respectivo processo, foi deliberado, por unanimid~ 

indeferir a pretensao formulada, tendo em vista que os argumentos apresentados pelo re 

querente nao sâo suficientemente relevantes. 

IMPLANTAÇÃO DA ESTÁTUA DE SANTA JOANA: - O Sr. Presidente deu informa

çoes sobre o parecer do I.P.P.C. relativamente à implantaçao da estátua de Santa Joa

na. A Vereadora Drª. Amélia Brito inquiriu relativamente a esta materia, se teria sido 

a Camara a solicitar o parecer do I.P.P.C. e se o parecer desta Instituição era vincu

lativo. O Sr. Presidente respondeu que nào tinha sido a Camara a solicitar o parecer. O 

Sr. Vereador prof. Celso Santos informou, no entanto, que a iniciativa tinha partido da 

Camara e que o parecer nào era vinculativo. Mais acrescentou que o I.P.P.C. não dispu

nha de dados suficientes para emitir parecer sobre a qualidade estética da estátua da

do que no tempo em que o parecer fora solicitado ainda a estátua estava em fase de cons 

truçao; esclareceu ainda que a implantação não tinha carácter de definitivo pois fora 

feita prevendo-se a transferência da estátua para outro local e terminou referindo que 

no dia previsto para a sua inauguração nâo havia chegado à Camara o parecer do I.P.P.C. 

pelo que não se podia esperar até ao inicio de Janeiro, data em que foi recebido o cita 

do documento do I.P.P.C .. Foi então deliberado, por unanimidade, e por proposta do Ve

reador Sr. Prof. Celso Santos proceder a um levantamento fotográfico da zona em causa 

e estabelecer contactos com o I.P.P.C., no sentido de se convidar um técnico daquela 

Entidade a deslocar-se a esta cidade, a fim de se aperceber "in loco" do impacto prov~ 

cada pelas dimensões da estátua na zona onde a mesma se insere. 

Saiu o Vereador Eng2. António Alves. 

PLANO DIRECTOR MUNICIPAL: - Presentes as facturas nQs. 73 e 75, de Ma

nuel Fernandes de Sã, Lda. da quantia total de trezentos e cinquenta e três mil oito

centos e oito escudos, referentês à assessoria técnica do Plano Director Municipal, du

rante os meses de Novembro e Dezembro, do ano findo, tendo sido deliberado, por unanimi 

dade, autorizar o respectivo pagamento de acordo com a informação prestada pela Coorde

nadora do Projecto MEREC: 

SERVIÇOS PRESTADOS: - Presente uma factura de Fernando Vieira, da quan

tia de trinta e tres mil trezentos e quarenta e cinco escudos, referente a seviços pre~ 

tados na exploração das instalações de Média e Baixa Tensão e Postos de Transformaçâo. 

Foi deliberado, por unanimidade, autorizar aquele pagamento. 

GARANTIAS BANCÁRIAS - CANCELAMENTO:- Foi deliberado, por unanimidade, 

proceder ao cancelamento das garantias bancârias n2s. 3110048,7345124 e 7357254, das 

quantias de cento e setenta e um mil novecentos e doze escudos e cinquenta centavos, ce~ 

to e sessenta e oito mil setecentos e setenta e oito escudos e duzentos e quarenta eci~ 

co mil e trinta e um escudos, respectivamente, passadas a pedido de João Carlos Graça, 
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de S. Jacinto". 

FORNECIMENTOS - AQUISIÇÃO DE UM BARCO MOLICEIRO: - Na sequêr,cia 

da deliberação tomada na reunião de 10 de Julho, do ano findo, e tendo em vis

ta o ofício apresentado pela Associação de Estudantes da Universidade de Avei

ro, foi deliberado, por unanimidade, autorizar o pagamento de mais sessenta e 

quatro mil quinhentos e trinta e oito escudos referente à vela e pintura a pre

to do interior do barco moliceiro que a Câmara adquiriu, como forma de compart~ 

cipar na execução do mesmo e respectiva filmagem. 

IDEM AQUISIÇÃO DE RADIOTELEFONES: - Foi deliberado, por unani

midade, autorizar o pagamento das facturas da qunntia total de trezentos e no

venta e cinco mil trezentos e quarenta e três escudos à Firma E.M.A. ~ Electró

nica Marítima de Aveiro, Ldê., referentes ao fornecimento de um radiotelefone 

portátil, 1 tom de protecção, 1 carregador de mesa e ainda fornecimento e monta 

gem de 1 radiotelefone móvel e 1 antena móvel, numa viatura municipal. 

COZINHA ECOXÓMICA: - Face ao ofício enviado pe l o CAT - Servidores 

do Mun i cí pi o de Aveiro e lida a informação prestada pelos Serviços Municipais 

competentes, foi deliberado, por unanimidade, autorizar o pagamento da quantia 

de cem mil cento e vinte e sete escudos, referente a refeições servidas aos 

participantes no curso de Técnicos Auxiliares de Museografia e estudantes univer 

sitários de S. Tomé. 

J~TA DE FREGUESIA DE EIXO: - Tendo em vista o ofício apresenta

do pela Junta de Freguesia de Eixo, foi deliberado, por unanimidade, conceder 

àquela Autarquia um subsídio da quantia total de duzentos e cinquenta mil escu

dos, destinado ao pagamento das despesas com a implantação de vários ramais da 

rede de águas ao domicílio no Parque da Balsa e vários arruamentos daquela Fre

guesia. 

RECINTO DE FEIRAS E EXPOSIÇÕES - RESTAURANTE: - Foi presente uma 

carta do concessionário da exploração do restaurante do Recinto de Feiras e Ex

posições, a solicitar a prorrogação do prazo para pagamento das mensalicades em 

dívida até ao próximo mês de ~1arço. Após breve troca de impressões sobre o assun 

to e tendo em consideração os fundamentos apresentados pelo exponente, foi deli

berado, por unanimidade, deferir a pretensão formulada. 

CENTRO DE ESTUDOS E FORMAÇÃO AUTÁRQUICA: - Presentes quatro requ~ 

rimentos apresentados por alunos do CEFA, que concluem o respectivo Curso em 

Março, próximo, a solicitarem que lhes seja facultada a possibilidade de efec

tuarem estágio nesta Câmara Municipal. Depois de troca de impressões, foi deli

berado, por unanimidade, indeferir aqueles pedidos, dada, nomeadamente, a exi

guidade das instalações e consequente falta de espaço para colocar mais funcioná 

rias. 
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PUBLICIDADE: - Face ao ":muladopedid9t pelo Semanário 

foi deliberado, por unanimidade, conceder u _uarto de página ~e publicidade a 

inserir no suplemento especial "O Jornal Re ioes", pela importancia de noventa 

mil escudos, acrescida de IVA. 

AT.T~NACiO DE BENS 

mento de um requerimento apresentado por Fernanda Maria de Almeida Costa, adqui

rente do lote ng. 17 da urbanização em epígrafe, a solicitar a anulação da cláu

sula de reversão constante da respectiva escritura de compra e venda, para efei

tos de recurso ao Crédito. Foi deliberado, por unanimidade, deferir o pedido for 

mulado, de acordo com a informação da Repartição de Património e Notariado. 

- Foi ainda presente outro requerimento de Manuel Alberto Martins 

de Abreu, adquirente do lote ng. 15 da mesma urbanização, a solicitar também a 

anulação da cláusula de reversão constante da respectiva escritura de compra e 

venda, tendo sido deliberado, por unanimídade~ de acordo com a informação pres

tada pela Repartição de Patrimônio e Notariado, deferir o pedido formulado, para 

efeitos de recurso ao Crédito. 

VIDEOTECA: - Foi deliberado, por unanimidade, autorizar o pagame~ 

to de quinze mil escudos a José Alexandre da Rocha Ventura, respeitante à apre

sentaçao do espectáculo sobre Aveiro, realizado no Museu, conforme recibo aprese~ 
tado. 

- Foi também deliberado, por unanimidade, autorizar o pagamento de 

várias facturas das quantias de setenta e sete mil duzentos e vinte escudos, qu~ 

renta e sete mil cento e cinquenta escudos e oitenta e um mil e novecentos escu

dos, de Carlos Henrique Pelicas, referentes a reportagens e serviços efectuados, 

durante o ano findo, nomeadamente sobre as Festas da Cidade e Espectáculo de En

cerramento do Ano Cultural 1989. 

PAGAMENTOS: - Presente e aprovada a relação dos pagamentos efec

·tuados durante o mes de Dezembro, do ano findo, os quais totalizam a quantia de 

cento e sessenta e um milhões quatrocentos e sessenta e sete mil setecentos e 

vinte e sete escudos e cinquenta centavos. 

LICENÇAS DE OBRAS: - Presente e apreciado o processo de obras ng. 

1152/55, de Lima & Fernandes, Ldª., tendo sido deliberado, por unanimidade, emi 

tir parecer favorável, ficando condicionada a passagem da respectiva licença à 

apresentação de estudo que prove que o estacionamento é compatível. 

APROVAÇÃO EM MINUTA: - Finalmente foi deliberado, por unanimidade, 

aprovar a presente acta em minuta, nos termos do que dispõe ong. 4 do Artg. 8s9. 



/~
 

do Decreto-Lei n2. 100/84, de 29 de Março. 

A presente acta foi distribuída por ros os Membros da Câmara Mu

nicipal, e por eles assinada, procedimento que dispensa a respectiva leitura, con 

forme determina o Art9. 4Q. do Decreto-Lei nQ. 45362, de 21 de Novembro de 1963. 

E não havendo mais nada a tratar, foi encerrada a presente reuniao. 

Eram 18 horas e 45 minutos. 

Para constar e devidos efeitos, se lavrou a presente acta, que eu, 

C-t- -.-; ~ir e c t o r dos da Câmara Muni 

cipar -de Aveiro, a subscrevo. 


